## Regional **Norte**

Rivera Tacuarembó Cerro Largo



## Acercando información y generando intercambio de experiencias y opiniones.

El pasado 11 de mayo dio comienzo un Curso para Productores Ganaderos en la zona de Cerro Travieso-Tacuarembó, con la organización de la Liga de Fomento Campamento Artiguista, el proyecto Uruguay Rural del MGAP y la Regional Norte del Instituto Plan Agropecuario. El curso busca incorporar conocimientos a partir de diferentes módulos teórico-prácticos: cría vacuna, manejo de campo natural, aptitud reproductiva de toros y manejo del entore, sanidad en vacunos, manejo de lanares y pasturas sembradas y mejoramientos de campo. Se encuentran participando unas 45 personas de esta zona, ubicada entre los departamentos de Tacuarembó y Salto.



oto: Plan A

Por otra parte, con la colaboración del Ing. Agr. Marcelo Pereira, del Plan Agropecuario, se hicieron dos jornadas sobre el Control de Capin Annoni, en la zona de Cerro Pelado y en el local de remates de Curticeiras en Rivera. Se trataron aspectos importantes del conocimiento del ciclo, reproducción, identificación a campo y control de la maleza.

Conjuntamente con la Regional Norte del CLAEH se comenzó un proyecto de acompañamiento a productores de la zona de Cerro del Arbolito en Tacuarembó, haciéndose la segunda jornada en el predio del Sr. Rafael Silva, en el que se integran, por un lado, los aspectos productivos a partir de una recorrida de campo y por otro, la discusión de los aspectos de manejo a mejorar así como las inquietudes formuladas al grupo por parte de los dueños de casa. Se trabajan así aspectos claves de la gestión económica del establecimiento, buscando generar con la metodología de taller, la estrategia más adecuada a criterio de los participantes para llegar a los objetivos planteados por el productor.

Dio comienzo el 26 de Abril el 1er módulo del 3er Curso para trabajadores y encargados rurales, organizado en conjunto con el SUL, la Sociedad Fomento de Melo y la Facultad de Agronomía. Éste se lleva a cabo en la estación de Facultad de Agronomía ubicada en Bañados de Medina con la participación de 23 personas de diversos lugares como Caraguatá, Ramón Trigo, Fraile Muerto, Melo, Cerros de Amaro, Laguna del Negro y Mazangano entre otros.

El curso consta de 5 módulos de 2 días cada uno, donde se distribuyen las clases teóricas y las prácticas con salidas de campo, talleres, tareas de bretes. Además recorridas de campo en la propia estación o salidas por predios vecinos, así como una visita a la planta frigorífica de la zona.

Los temas tratados se orientan básicamente a predios ganaderos, tratando asuntos referidos al manejo del rodeo de cría; diagnóstico de gestación, destetes, manejo de la condición corporal, manejo del entore; control de amamantamiento, revisación de toros; atención al parto en vacunos, suplementación



en recrías e invernada; instalación manejo y mantenimiento de alambrados eléctricos, implantación, manejo y utilización de pasturas sembradas, inoculación, fertilización. Sanidad en vacunos, ovinos y equinos; manejo de la majada de cría, enfermedades podales, esquila; manejo de planillas de contralor interno, sanitaria y de trazabilidad, guías; mantenimiento de tractor, motosierra y regulación de fertilizadora; conceptos sobre el manejo del ganado y bienestar animal.

En la Sociedad Fomento de Melo se realizó una jornada sobre la "Intensificación del uso del suelo y las implicancias hacia las empresas ganaderas", que contó con la participación del Ing. Agr. Joaquín Secco García como panelista principal. Concurrieron unas 60 personas que siguieron atentamente las reflexiones del disertante quien repasó los efectos de la fuerte inversión agrícola y su repercusión, sobre las zonas dedicadas a la ganadería. Estos campos a su vez están recibiendo los efectos de inversores de otras zonas, así como también de

empresas dedicadas a la forestación. Además realizó un análisis de cómo está evolucionando la economía del país y su influencia en el resultado de las empresas.

Con el fin de mejorar el conocimiento sobre la nueva reforma tributaria se realizaron dos jornadas sobre la aplicación en las empresas ganaderas y de servicios. Se organizaron conjuntamente con la Liga de Trabajo de Fraile Muerto y en Santa Clara de Olimar con la regional de productores Cuchilla Grande, contando en ambas, con la exposición a cargo del Cr. José Carlos Isasa y a la que asistieron unos 30 productores que siguieron y realizaron interesantes planteos.

Con el mismo objetivo, en la ciudad de Rivera y en la zona de Caraguatá el Ing. Agr. Carlos Molina de la Unidad de Gestión y Proyectos del Plan Agropecuario, presentó un trabajo realizado sobre "El resultado de la aplicación de la reforma tributaria en tres empresas ganaderas", que participan del proyecto de Monitoreo de Empresas Ganaderas de la institución.

Además de hablar de los aspectos claves de la reforma, se comparó el ejercicio anterior de estas empresas (antes del 1 de julio) con la nueva tributación, destacándose por parte de los productores la visualización clara de la magnitud en los diferentes rubros, permitiendo además hacer el ejercicio de cálculo sobre datos de empresas reales.

De esta forma, se busca, desde la regional, abordar los diferentes temas que hacen a la producción ganadera, así como colaborar en la gestión que llevan adelante los productores, buscando acercar información y generando el intercambio de experiencias y opiniones como forma de mejorar nuestras capacidades.

## **Regional Norte**

Oficina en Tacuarembó Dir.: Rivera 349 Tel.: 06323201 norte@planagropecuario.org.uy